
 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

 
 
 

              En Temuco, a 04 de Septiembre de 2012, siendo las 
15:30 hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, 
presidida por el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia 
del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales.  
  
ASISTENCIA          
SR. EDUARDO ABDALA A.         
SR. JUAN ACEITON V.                       
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA  
7.- VARIOS  
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban Actas de Sesiones de fecha 21 y 30 de 
Agosto de 2012, sin observaciones. 
 
2.-  CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE  
   Período entre el 22 de Agosto y 04 de Septiembre. 

- Entrega de Árboles Ornamentales a Dirigentes Vecinales de las 
JJ.VV. de los sectores de Santa Rosa, Amanecer, Pedro de Valdivia, 
Labranza, Pueblo Nuevo Poniente y Fundo El Carmen. 
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-  Reunión con Centro de Padres Escuela Pedro de Valdivia, tema: 

Carpeta de Proyectos año 2013. 
- Reunión con los Locatarios de la Feria de Labranza, tema: Situación 

Eléctrica, Letreros Publicitarios. 
- Comunal de Cueca Adulto Mayor en Centro Gerontológico de 

Nahuelbuta. 
- Primer Festival del Cantar Estudiantil Municipal, Gimnasio Bernardo 

O’higgins, organizado por Unidad Extraescolar. 
- Lanzamiento Primera Fiesta de la Cerveza de Invierno en Parque 

Estadio. 
- Inauguración Bandejon 3 Feria Pinto. 
- Inauguración Plazas Activas Macrosectores El Carmen. 
- Premiación Primer Festival del Cantar Estudiantil Municipal 

organizado por Unidad Extraescolar en Gimnasio O’higgins. 
- Participación de la Primera fecha del Tour IND 2012 con una 

Cicletada. 
- Asistencia al Operativo Social sector Rural, en Escuela Llollotue, 5 

Laureles. 
- Asistencia al lanzamiento Campaña por la No Mas Violencia en el 

Pololeo, entre Serman y Municipio, en el Salón del Concejo 
Municipal. 

- Lanzamiento y Clase Magistral Curso de Entrenadores de Fútbol, en 
Salón Vip del Estadio. 

- Inauguración Oficial Juegos Deportivos Univerciudad 2012 en 
Gimnasio O’higgins. 

- Actividad “Pasamos Agosto”, actividad para Adultos Mayores, 
organizada por la Unidad de Extraescolar del DAEM. 

- Reunión con el Centro de Padres y Apoderados y Microcentros 
Escuela Amanecer, tema: Proyecto Patio Techado 2013. 

- Invitación Director Fundación Integra, a participar de la “Feria del 
Buen Trato” en Plaza Aníbal Pinto. 

- Audiencias Públicas. 
- Asistencia a la Ceremonia Primera Piedra del Polideportivo de 

Temuco en Recinto Campos Deportes Ñielol. 
- Ceremonia de Reconocimiento a la Implementación del Programa 

Barrio en Paz Comercial en el sector Feria Pinto de Temuco. 
- Lanzamiento Plan Estrategico de Seguridad Ciudadana con el 

Subsecretario de Prevención del Delito, Sr. Cristobal Lira. 
- Asistencia al Lanzamiento de los proyectos del Fondo Nacional de 

Seguridad Publica 2012, en Vip del Estadio. 
- Visita y Saludo en Mateada a 4 Clubes de Adultos Mayores, sector 

Poniente. 
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- Reunión con Consejeros Escolares Escuelas Básicas tema: 

Capacitación en la Ejecución de los Manuales de Convivencia. 
- Inauguración de la Feria de la Mujer Rural y Celebración del Día de 

la Mujer Indígena en Plaza Teodoro Schmindt. 
- Asistencia a Saludo a la Patria de Locatarios del Mercado Municipal. 
- Ceremonia de Entrega en Comodato del Serviu al Municipio, 

correspondiente a la Cancha Turingia. 
- Inauguración Feria de la Cerveza Invernal en Parque Estadio. 
- Saludo a la Patria Escuelas Municipales, en frontis Municipio. 
- Gala Artística Adulto Mayor Temuco 2012, en Teatro Municipal. 
- Reunión con el Centro de Padres Escuela Millaray, tema: Proyecto 

Patio Techado 2013. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
- INFORME DE COMISIONES 
 
COMISION FINANZAS 

          El día Lunes 3 de Septiembre de 2012, siendo las 11:15 
hrs., se reúne la Comisión Finanzas del Concejo Municipal, con la 
asistencia de los Concejales Srta. Romina Tuma, Srs. Eduardo Abdala, 
Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y Sra. Genoveva 
Sepúlveda, como su Presidenta. 
 
            Participan de la reunión; el Administrador Municipal don 
Eduardo Castro, el Director de Adm. Y Finanzas don Rolando Saavedra, el 
Director de Control, don Octavio Concha, el Director Jurídico don Juan de 
Dios Fuentes, el Director de Educación (I) don Luis Vizcarra, el Encargado 
de Presupuesto don Patricio Márquez y los funcionarios de Administración 
don Carlos Millar, de Educación don Oscar González y la Jefa de Rentas y 
Patentes Sra. Laura Barriga.  
 
   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
      Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes Sra. 
Laura Barriga. 
   Se propone la renovación de Patentes de Alcoholes que 
no habían solicitado su renovación porque no cumplían con los requisitos 
del Articulo 4°de la Ley de Alcoholes, esto es acreditar que no estaban 
inhabilitados para esos efectos y que ahora cumplen. 
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- Restaurante Diurno, solicitado por doña MARIANNE DELPHINE 

CHARNAY, con domicilio Comercial en Avda.Pinto 47,Local 29 – 30. 
 

- Restaurante Diurno y Nocturno, solicitado por doña MARIA ISABEL 
FERNANDEZ POBLETE, con domicilio comercial en 1 Norte N°1. 

 
           Analizada la propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N°19, solicitud de Supermercado, presentada por RENDIC 
HERMANOS S.A., con domicilio comercial propuesto en calle San 
Martín 0675.  
 

              El Informe de Seguridad Ciudadana señala que vecinos 
de la cuadra manifestaron no tener inconvenientes con la apertura de este 
local, que cumple con las disposiciones exigidas por la DOM  y Sanitarias. 
Además, cuenta con pre – probación del Concejo Municipal de fecha 
7/09/10. 
             Analizada la propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N° 35, solicitud de pre – aprobación de Patente de 
Supermercado solicitada por ABARROTES ECONOMICOS S.A., 
con domicilio Comercial propuesto en Pedro de Valdivia 2205 – 
2195. 

  
        La   solicitud  cuenta  con  Informe  positivos  de  la  
JJ.VV  N°16 Los Volcanes, ya que estiman que este local traería progreso 
y mejores condiciones al sector. El local cumple con los art. 8 y 14 de la 
Ley de Alcoholes sobre distancia e independencia de la casa habitación. 
 
             Analizada la propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose su pre - aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
 



 5 

 
- Ficha N°33, solicitud de pre – aprobación de Restaurante Diurno y 

Nocturno, presentada por COMERCIAL MIRTA BELTRAN 
VILLALOBOS EIRL, con domicilio comercial propuesto en Aldunate 
N° 020 – A. 

                  El Informe de Seguridad Ciudadana señala que el local se 
encuentra en un sector comercial cuyos locatarios no se oponen a la 
otorgación de la Patente. Además cumple  con  los requisitos de los Arts. 8 
y 14 de la Ley de Alcoholes sobre distancias e independencia de la casa 
habitación. 
                Analizada la propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose su pre aprobación formal.  
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N°34, solicitud de pre – aprobación de Traslado de Patentes 
de Alcoholes, presentada por doña IRMA TELLES GUTIERREZ, con 
domicilio comercial propuesto en Avenida Pablo Neruda N°02111. 
 

          El   Informe  de   la    Junta   de   Vecinos   Los   Trigales,     
aprueba mayoritariamente esta solicitud y el Informe de Seguridad 
Ciudadana señala que en el sector no hay Colegios ni Jardines Infantiles y 
que de 10 vecinos del entorno, 9 no tienen observaciones. 

 
          Además el local cumple con los Arts. 8 y 14 de la Ley de 

Alcoholes, sobre distancia e independencia de la casa habitación. 
 

             Analizada la propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose su pre - aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N° 20, solicitud de Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, 
presentada por SOCIEDAD PRODUCTORA DE EVENTOS Y 
GASTRONOMIA SALAMANCA LTDA. con domicilio comercial 
propuesto en calle Hoschtetter N°662. 

 
        El    Informe     de     Seguridad   Ciudadana    señala  que     

el entorno más cercano está compuesto por locales comerciales y 
empresa y que vecinos más cercanos manifestaron no tener inconveniente 
con esta Patente. 
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  El   local  además  cumple  con  los   Arts. 8  y  14 de  la  

Ley de Alcoholes sobre distancia e independencia de la casa habitación y 
cuenta con estacionamientos. Además el Concejo Municipal con fecha 
29/02/12, pre aprobó esta solicitud. 
 
             Analizada  la  propuesta,   no  hay  observaciones  
proponiéndose  su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

2.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 13 DE EDUCACION. 
          Hace la presentación, el funcionario don Oscar González. 
 

             La propuesta tiene por finalidad incorporar mayores 
ingresos efectivos al mes de Agosto, por un total de M$ 223.648, 
provenientes de Transferencias Corrientes por M$ 162.640, otros ingresos 
corrientes por M$ 48.493 y recuperación de préstamos por M$ 12.515 que 
se destinan a suplementar el presupuesto de gastos en Personal por M$ 
117.971, Bienes y Servicios de Consumo por M$ 91.852, Prestaciones de 
Seguridad Social por M$ 5.677 y Adquisición de Activos no Financieros por 
M$ 8.148. 
 
       El detalle de la Modificación es la siguiente: 
 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 13 - A -2012 

AREA EDUCACIÓN / PRESUPUESTO REGULAR - RECONOCIMIENTO DE MAYORES 
INGRESOS. 
        

 
EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)     223.648 

 
 

A. AUMENTO 223.648    

05. Transferencias Corrientes 162.640    

05.01 Del Sector Privado (Centros de Padres)   4.218  

05.03.003 De la Subsecretaria de Educación   154.499  

05.03.999 De otras Entidades Públicas   3.923  

08. Otros Ingresos Corrientes 48.493    

08.01.001 Reuperac. Lic.Médicas Ley 19345 Art, 4   41.000  

08.99 Otros (Reintegros y devoluciones)   7.493  

12. Recuperación Préstamos 12.515    

12.10 Ingresos por percibir (por arriendos)   12.515 
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EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)     223.648  

C. AUMENTO 223.648    

21. GASTOS EN PERSONAL 117.971    

21.01 Personal Docente Planta   21.538  

21.02 Personal Docente Contrata   28.500  

21.03 Otras  Remuneraciones (Cód. Trabajo)   67.933  

22. Bienes  y Servicios de Consumo 91.852    

22.02 Textiles, Vest. Y calzado   6.500  

22.03 Combustible y lubricanrtes   3.000  

22.04 Materiales Uso  o consumo   21.650  

22.05 Servicios Básicos   548  

22.06 Mantenimiento y Reparaicones   21.000  

22.07 Publicidad y Difusión   1.000  

22.08 Servicios Generales   38.154  

23. Prestac. Seguridad Social 5.677    

23.01.004 Desahucios e Indemnizaciones   5.677  

29. Adquisición Activosd No Financieros 8.148    

29.05 Máquinas y Equipos   8.148  

    
 

           Analizada la propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 

   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad la Modificación Presupuestaria N° 13, de Educación, que 
incluye los anexos B-C y D. 
 

3.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONTRATOS 
         Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
        En virtud de lo establecido en el Art. 65, letra i) de la Ley 
Nº 18.695, se solicita la autorización del Concejo Municipal para la 
suscripción de los siguientes Contratos. 
 

 A.- PROVISION E INSTALACION DE ALARMAS COMUNITARIAS 
Y ACCESORIOS PARA 19 ORGANIZACIONES SOCIALES.  

      Se presentan a la licitación los siguientes oferentes que 
cumplieron con los requisitos de las Bases:  

 
- SVS LTDA. 
- PRONTEC LTDA. 
 
          Efectuada la evaluación por la Comisión Técnica  se 
adjudicó la propuesta el oferente PRONTEC Ltda., por un valor de $ 
40.774.755 IVA incluido, en un plazo de instalación de 15 días corridos. 
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           Analizada la propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose autorizar la suscripción de este Contrato. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

B.- CONTRATO DE SUMINISTRO DE REACTIVACIÓN DE 
SISTEMAS DE ESTABILIZACIÓN DE POZOS NEGROS Y FOSAS 
SÉPTICAS, COMUNA DE TEMUCO, a cuya propuesta sólo se presentó el  
oferente  Mario Osorio Gallardo, por su oferta de $ 82.000 por tratamiento 
en un Contrato de Suministro, por un total de $ 16.400.000, por el plazo de 
un año. 
         Analizada la propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose autorizar la suscripción de este Contrato. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
C.- ARRIENDO DE SOFTWARE Y TOMA DE INVENTARIO para la 
Municipalidad  de Temuco, a cuya propuesta se presentaron dos oferentes 
que cumplen con las exigencias de las Bases: 
 
- AMBIADO Y HERNANDEZ LTDA. 
- C.P.A. AUDITORES CONSULTORES S.A. 
            Efectuado el Estudio por la Comisión Evaluadora se 
adjudicó la propuesta el oferente Ambiado y Hernández Ltda., por su oferta 
de $ 73.494.170 IVA incluido en un plazo de entrega de la toma del 
Inventario en 57 días corridos y una vigencia de 36 meses. 
 
             Analizada la propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose autorizar la suscripción de este Contrato. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
4.- ANALISIS PROPUESTA DE SUBVENCIONES 
          Hace la presentación el funcionario Sr. Carlos Millar. 
 
         La Administración propone otorgar Subvenciones a 26 
Organizaciones por los montos que se indican: 
 

- ACAF, Agrupación Amigos de  la cueca y el folclore, para 
participación en el Nacional de Cueca Infantil de Iquique por $ 
700.000.- 
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- Agrupación Social y Cultural Mujeres de Acción Solidaria, para 

Implementación de su Taller de Costura, por la suma de $ 
1.000.000.- 

- Agrupación Social Cultural y Deportiva Los Devotos, para Viajes 
Deportivos por las Regiones por la suma de $ 4.000.000.- 

- ASIMCA, para Premios e Implementación Deportiva, por la suma de 
$ 1.500.000. 

- Asociación Deportiva Local Basquetbol Sénior, para asistir al XXIII 
Campeonato en Valdivia, por $ 8.000.000.- 

- Club Adulto Mayor Asunción, para reparación Cielo y Piso Sede, por 
$ 500.000.- 

- Club Ciclismo, participación  en el Nacional de Ciclismo, por $ 
4.000.000.- 

- Club de Motociclismo Temuco, participación  Campeonato Motocross 
apertura 2012, por $ 1.000.000.- 

- Club Deportivo Albiverde, para participación en Campeonato 
Internacional, Copa Coquimbo por $ 1.300.000.- 

- Club Deportivo Escuela de Talentos de Fútbol Temuco, para 
participar en Cuadrangular en La Serena del 3 al 8 de Septiembre 
por $ 500.000.- 

- Club Deportivo Unión Amanecer, para implementación Deportiva de 
Invierno,  por $ 500.000.- 

- COLODEP, Implementación, premios y trofeos, por $ 3.000.000.-  
- Deportivo Viejos Tercios Abraham Lincoln, para Campeonato 

Nacional en Talca, por $1.300.000.- 
- JJ.VV. N° 29, Santa Rosa para Cerámica, Pintura y Rejas Sede 

Social, por $ 500.000.- 
- JJ.VV. Los Pinos para cierre perimetral segunda etapa, por $ 

900.000.- 
- J.JJ.VV. Sta. Elena de Maipo, para Reparación Sede Comunitaria 

por $ 1.000.000.-  
- Liga de Fútbol Laboral , para Arbitraje  y Premiación por $1.500.000.- 
- Taekwondo gtf Kum Mapu, para Transporte, Alojamiento y 

Alimentación por $ 2.000.000.- 
- Taller Laboral María Madre de Dios, para confección de Sábanas y 

ropa por $ 1.300.000.- 
- Taller Mujeres Emprendedoras, para materiales para el  taller por $ 

1.000.000.-  
- Unión Comunal de JJ.VV. Urbanas, para asistir al Encuentro 

Nacional de Seguridad en Tamarugal, por $ 300.000.- 
- Unión Comunal de JJ.VV. Araucanía, para asistir al Encuentro 

Nacional de Seguridad en Tamarugal por $ 900.000.- 
- Universidad de La Frontera, para apoyo a estudiante a  Austria, por $ 

2.000.000.-  



 10 

 
- CODECAN, Agrupación Deportiva y Cultural Pueblo Nuevo, para 

Implementación Deportiva de Invierno, por $ 2.000.000.-  
- Ballet Folclórico de Temuco, para Gira Internacional Brasil, por 

$3.000.000.- 
- Agrupación. Folclórica Carlos Condell de la Haza, por $ 250.000.- 

 
                En  el  análisis  de la propuesta se fundamenta cada una 
de las peticiones, señalando que se agregaron posteriormente las dos 
últimas propuestas, que corresponden al Ballet Folclórico Municipal y la 
Agrupación Folclórica Carlos Condell. 
 
         El Concejal Sr. Aceitón observa que la solicitud del Club 
Deportivo Albiverde solicitó M$ 3.600 y se propone otorgarle M$ 1.300, 
agregando que acuerdo a los antecedentes que dispone, se rebajó una 
diferencia que precisamente permitía financiar el transporte en bus para el 
viaje a Coquimbo, por lo que llama a considerar ese elemento. 
 
          Además, agrega que en su calidad de Presidente de la 
Comisión Salud recibió copia de una  solicitud  de Subvención de  la  
Agrupación Pro Vida y Salud que no viene en la nómina  propuesta  y que 
requieren del apoyo municipal para realizar acciones sobre el problema del 
flúor en el agua, que interesa a toda la comunidad. 
 
          Sobre el tema la Concejala Sra. Sepúlveda, expresa que 
este tema lo planteó un tiempo atrás en el Concejo y el informe requerido 
que preparó el Departamento de Salud no es especializado, ya que sólo 
incorporó Literatura sobre el problema y no hay una propuesta técnica 
para la ciudad. Por ello considera oportuna la actividad que  realizará esta 
Agrupación, compartiendo también la necesidad de apoyarles con la 
solicitud de subvención que hicieron llegar finalmente al Municipio. 
 
         En relación a que las acciones sobre el tema no 
corresponde al Municipio según expresa el Sr. Administrador Municipal, la 
Concejala Sra. Sepúlveda estima que aunque así fuere, la Ley Orgánica 
Municipal, entrega atribuciones al Concejo para apoyar inquietudes de la 
Comunidad en temas de interés general, por lo que el Municipio debe 
apoyar esta iniciativa. 
 
           Agrega también que tiene copia de una solicitud enviada 
al Municipio por el Grupo de Acción Social San Pedro que tampoco viene 
en el listado propuesto. Por  ello solicita formalmente la información de 
todas las solicitudes en el Municipio para resolver equitativamente. 
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           Sobre el tema el Sr. Castro expresa que el monto total 
propuesto debe necesariamente considerar rebajar algunos montos. 
 
        La Concejala Sra. Sepúlveda reitera conocer la nómina 
completa de solicitudes para mejor resolver. Sin embargo, para no afectar 
aquellas que tienen un plazo urgente, propone resolverlas ahora. 
 
         Se hace un  análisis de las que se  podrían resolver ahora 
por razones de tiempo, que serían las siguientes: 
 

 ACAF 

 CLUB DPTVO. ESCUELA DE TALENTOS 

 LAS  2 UNIONES COMUNALES DE JJ.VV. 

 BAFOTE 

 UFRO (APOYO ESTUDIANTE A AUSTRIA) 

 AGRUPACÓN FOLCLÓRICA CARLOS CONDELL 

 ACCION SOCIAL SAN PEDRO 

 TAEKWONDO 
 
            El  Concejal  Sr. Durán  señala  no compartir  esta 
sugerencias por cuanto estima que la  urgencia la deben colocar las 
propias Instituciones. 
 
        El Sr. Márquez plantea aprobar la propuesta, rebajando 
algunos montos para incluir las dos solicitudes recién indicadas. 
 
       Por su parte el Concejal Sr. Aceitón plantea que la 
Administración suplemente en M$ 3.700 la propuesta y se aprueban las 
dos solicitudes que no estaban consideradas, de manera de resolver de 
inmediato el tema. 
 
       No existiendo alguna fórmula para resolver ahora la 
propuesta de subvenciones, se acuerda resolver el punto en Sala. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que somete a votación la 
propuesta de la Administración para estas Subvenciones por un monto de 
M$ 43.950.- 
 
   El Concejal Sr. VIDAL expresa que hace fe que la 
Administración evaluó esta propuesta y por lo tanto son plenamente 
legales. 
   Respecto de la Subvención a la UFRO debiera ser vía 
transferencia a terceros. 
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   El Sr. Márquez señala que en la Modificación 
Presupuestaria correspondiente está distribuida en esa forma, agregando 
que la referida modificación no alcanzó a ser vista en la reunión ya que el 
tiempo se dedico al análisis de cada Subvención. 
 
   Sobre la Subvención a la UFRO, el Sr. ALCALDE agrega 
que mediante Convenio se transferirá los recursos para apoyar a un 
profesional que posteriormente entregará los conocimientos que adquiera 
en el extranjero. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL agrega que respecto a la 
propuesta de incluir a la Agrupacion Social San Pedro, se trata de una 
solicitud que se presentó al Fondeve, que fue observada pero que supero.  
Sin embargo por un error Administrativo quedo fuera del Concurso.  Dado 
que fue una situación no imputable a esta Organización, solicita considerar 
ahora el aporte requerido. 
   También la Concejala Sra. SEPULVEDA consulta si no 
hay alguna observación para considerar también la petición de la 
Agrupación Pro-Vida y Salud. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que está disponible para apoyar 
en otra oportunidad algunas otras solicitudes no contempladas en esta 
propuesta, reiterando que somete a consideración la propuesta por el valor 
total indicado. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA reitera la nómina total de 
solicitudes recepcionados, documento que procede a entregar a cada 
Concejal el Sr. Carlos Millar. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON reitera que en la reunión de 
trabajo planteó suplementar la propuesta para el Club Albiverde, que 
solicito M$ 3.600.- para viajar a Coquimbo, dado que los M$ 1.300.- no son 
suficientes para financiar el traslado, por lo que sugirió subir a M$ 2.000.- 
esta Subvención. 
   Agrega que también sugirió otorgar un aporte a la 
Agrupación Pro Vida y Salud por M$ 1.000.-, lo que hacía una diferencia 
de M$ 3.700.- en el total de la propuesta de la Administración, reiterando 
considerar estos requerimientos, haciendo un esfuerzo para apoyar estas 
Subvenciones. 
   El Concejal Sr. ABDALA señala hacerse parte de estos 
requerimientos, agregando que la Agrupación Pro Vida y Salud hace una 
propuesta que beneficia a la Comunidad, como también el hecho que por 
un error administrativo no se consideró a la Agrupación Social San Pedro, 
por lo que también se suma a que se considere suplementar el monto total 
para considerar estos requerimientos. 
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   El Concejal Sr. SALINAS señala que hay varias 
solicitudes que requieren de una solución urgente, por lo que plantea 
resolverlas ahora y dejar el resto para un análisis y resolución posterior. 
 
   El Sr. ALCALDE destaca los esfuerzos en apoyar 
diversas Instituciones relacionadas con la Salud.  Señala que recuerda con 
dolor el rechazo por el Concejo de los recursos para la Corporación de 
Deportes, en que se podría haber contado con 50 millones de pesos de la 
Coca Cola, que habrían servido para apoyar varias Subvenciones. 
 
   Por ello señala parecerle extraño que el Concejal Sr. 
ACEITON se muestre interesado ahora en apoyar el deporte, siendo que 
rechazó la propuesta de la Corporación, por lo tanto reitera que somete a 
votación la propuesta de aprobar 26 Subvenciones por un total de M$ 
43.950.- 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta cual es la posición de la 
Administración respecto de la propuesta de estudiar a la brevedad una 
nueva propuesta con aquellos que no están hoy en la nómina. 
 
   El Sr. ALCALDE reitera que está disponible para estudiar 
una tercera propuesta de Subvenciones.  Entendiendo que con esto se 
está superando los 350 millones de pesos en Subvenciones, agregando 
que le parece importante por el incremento que han tenido las 
Organizaciones.  El 2008 habían 50 Clubes de Adultos Mayores y hoy son 
mas de 250 Clubes, igualmente ocurre con otras Instituciones.  Por eso 
era importante la Corporación de Deportes, reiterando su dolor por el 
rechazo.  Agrega que es importante apoyar ahora estas 26 Instituciones 
que requieren apoyo para sus actividades. 
   El Concejal Sr. VIDAL estima que ha faltado capacidad 
para llegar a acuerdos. 
   Agrega que se opuso a la Subvención a la Corporación 
del Deporte porque un tercio estaba destinada a difusión, de modo que era 
cuestionable el beneficio inmediato de esa Subvención. 
   Aclara que éste Concejo no ha rechazado la creación de 
la Corporación del Deporte sino que rechazó los recursos para que 
empezará a funcionar.  El grueso de los recursos estaba destinado a 
difusión y contratación del Gerente.  Aboga porque haya equidad en las 
decisiones que se adoptan, toma como ejemplo la solicitud el caso de la 
Agrupación San Pedro, que quedo fuera del Fondeve por un error no 
imputable a ellos, no tiene la oportunidad de obtener ahora una 
Subvención, habiendo varios que pudieron haber postulado al Fondeve y 
ahora están en la propuesta de Subvenciones, reiterando que así como 
fueron acogidos por la Administración, porqué no se considera también a 
ésta Institución, desconociendo las razones de ello. 
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   El Sr. ALCALDE señala no tener información del porqué 
no está en la nómina ésta Organización. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON expresa también que la 
mayoría de los Concejales votaron suspender el inicio de la Corporación 
del Deporte, pero no la han rechazado y no están en contra. 
 
   Lo que le pareció mal era que en un período de 
elecciones se solicitará aprobar la Corporación de Deportes, por ello 
propuso aprobarla el 28 de Octubre.  Pero agrega que si el Alcalde se 
compromete a otorgar algunas Subvenciones más no tiene problemas por 
aprobar ahora, más aún está por aprobar cualquier Subvención porque no 
se opone a ninguna, por ello no tiene inconveniente que la Agrupación Pro 
Vida y Salud quede para una tercera propuesta pero también que se 
considere suplementar la Subvención al Club Albiverde que viaja a 
representar a la ciudad y que es urgente. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA desea rectificar la 
información que el Alcalde maneja respecto de los Clubes de Adultos 
Mayores, al afirmar que el 2008 habían 50 Clubes, señalando que ese año 
se presentaron 113 Clubes, de los cuales 80 fueron financiados y eso es 
casi el doble, por lo que el Alcalde tiene esa información errónea y le 
solicita que la corrija. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Dideco corrija 
esos antecedentes, procediendo a someter nuevamente la propuesta de 
Subvenciones por un total de M$ 43.950.- 
 
   Ante la insistencia del Concejal Sr. Aceitón de considerar 
una suplementación al Club Albiverde el Sr. ALCALDE señala que se 
dispondrá una nueva propuesta, después del 28 de Octubre. 
 
   Somete finalmente la propuesta de Subvenciones para 26 
Instituciones por un monto de M$ 43.950.-, aprobándose por unanimidad 
de los presentes. 
 
   Seguidamente el Sr. ALCALDE señala que se solicita 
aprobar la Modificación Presupuestaria por M$ 43.950.- que financia los 
recursos para las Subvenciones. 
 
   Sobre el tema la Concejala Sra. SEPULVEDA consulta 
porque no se presentó en la Comisión esta Modificación Presupuestaria, 
agregando que la ley dispone claramente que deberán ser presentados 
con 5 días previos a su aprobación, requiriendo una explicación. 
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   El Asesor de Presupuestos Sr. Márquez señala que en la 
Comisión se concluyó el análisis del tema de las Subvenciones y no se 
alcanzó a revisar esta Modificación Presupuestaria, la que estaba 
disponible para su análisis en la Sesión Extraordinaria del Jueves pasado, 
que no se realizó por falta de quórum. 
 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que no hay ninguna 
obligación legal de presentar al Concejo una Modificación Presupuestaria 
con 5 días de antelación. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA aclara que la Ley 
Orgánica Municipal dispone que deben ser entregados con 5 días de 
anticipación, solicitando que el Director de Control rectifique esta 
disposición. 
 
   El Director de Control reafirma que se requiere que las 
Modificaciones Presupuestarias sean presentadas al Concejo con 5 días 
de anticipación. 
  
   El Sr. ALCALDE reitera que la Modificación se iba a 
presentar en la Sesión Extraordinaria a presentar en la Sesión 
Extraordinaria, pero no hubo por lo tanto se reitera. 
 
   Sobre el tema el Concejal Sr. SALINAS estima que por 
errores de información no se puede ahora dejar sin efecto esta propuesta, 
solicitando solucionar este problema y aprobar ahora, porque hay gente 
esperando que se les apruebe sus Subvenciones. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta si existe la voluntad en 
aprobar esta Modificación Presupuestaria. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que hay voluntad de 
aprobarla, en la medida que se presente y se analice, como se hace con 
todas las Modificaciones Presupuestarias. 
 
   El Sr. Márquez procede a entregar copia del documento, 
que explica en detalle y cuya copia se indica seguidamente: 
 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N° 21/2012  

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   

C.  AUMENTO 43.950  

24.01.005 14.19.02 Otras personas jurídicas                   
41.950  

24.03.099.009  Transferencias a otras entidades públicas 2.000  
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D.  DISMINUCIÓN 43.950  

22.05.001 12.01.01 Electricidad / alumbrado público                  
17.950  

22.09.002.002 14.17.01 Arriendo de edificios 16.000 

22.11.999 11.03.05 Otros servicios técnicos y profesionales 10.000 

 
   Habiéndose tomado conocimiento de la Modificación 
Presupuestaria N° 22 por M$ 43.950.-, se somete a consideración de los 
Sres. Concejales y no existiendo observaciones, se aprueba por 
unanimidad. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA  
   No hay 
 
7.- VARIOS 
TENENCIA LABRANZA 
   El Concejal Sr. SALINAS señala que el año pasado 
expuso en varios oportunidades el tema del Proyecto de la Tenencia de 
Labranza, quedando la última vez que la Administración iba a oficiar a 
Carabineros respecto del financiamiento para ese Proyecto, por lo que 
plantea se averigüé porqué a la fecha no se ha concretado dicho Proyecto. 
 
SEDE JJ.VV. COIHUECO 
   El Concejal Sr. SALINAS expresa que desde hace unos 
10 años un funcionario municipal ocupa la Sede Social de la JJ.VV. 
Coihueco como vivienda familiar y los vecinos deben reunirse en la calle, 
solicitando información sobre este caso y que el inmueble se devuelva a la 
Organización Social. 
 
TERRENO LOS RISCOS 
   El Concejal Sr. VIDAL reitera planteamiento anterior 
respecto de un terreno usado como vertedero ilegal, a fin de estudiar 
posibilidad de hacer allí un Parque o espacio deportivo, para mejorar el 
sector, tanto en el aspecto de salubridad como para la seguridad de los 
vecinos. 
 
POLITICA USO BIENES INMUEBLES 
   El Concejal Sr. VIDAL plantea la necesidad de tener una 
política sobre uso de los Inmuebles Municipales, en relación al tema 
planteado por el Concejal Sr. Salinas, por cuanto hay otros casos de 
funcionarios que ocupan Inmuebles Municipales y pueden ser por distintas 
razones.  Menciona el caso de un funcionario que ocupa el inmueble de la 
ex Escuela Porvenir que se estaría vendiendo y solicita la posibilidad de 
comprar el terreno para solucionar su problema habitacional, por lo que 
solicita un informe si efectivamente dicho inmueble estaría a la venta y la 
factibilidad que participe dicha persona. 
   El Sr. ALCALDE informa que se aprobaron recientemente 
los recursos del Proyecto Los Confines para familias municipales que 
arriendan o viven como allegados, en un Proyecto que contempla 70 
Departamentos de 55 m2 de agua a un año y medio aproximadamente. 
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   Agrega que de inmediato instruyó para iniciar un segundo 
proyecto para 250 Departamentos para los próximos años y a la larga los 
funcionarios municipales pueden tener resuelto el tema habitacional.  Es 
una muy buena noticia porque ésta debe ser una preocupación constante 
para dar respuesta en este tema a las necesidades de los clientes internos 
del Municipio. 
 
CLUB ADULTO MAYOR LOS HUILLICHES 
   La Concejala Srta. TUMA solicita se considere en el 
Programa de Viaje por un día al Club Adulto Mayor Los Huilliches, para 
viajar a Valdivia el 20 de Noviembre. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Dideco tome 
nota de esta petición. 
 
   En relación al tema, el Concejal Sr. VIDAL expresa que 
una Institución le informó que de la Dideco le respondieron que no era 
factible postular a este Programa porque los recursos se habían agotado.  
Por ello si así fuere él está disponible para aprobar la suplementación que 
corresponda.  Pero como se han aprobado otros, solicita se corrija la 
información sobre la materia. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que también está disponible 
para suplementar los recursos si fuere necesario. 
 
CESFAM VILLA ALEGRE 
   La Concejala Srta. TUMA plantea la solicitud del Consejo 
de Desarrollo del CESFAM Villa Alegre sobre el estado de avance del 
Proyecto de Infraestructura postulado al FNDR. 
 
   Solicitaron también fiscalizar la ocupación de una parte 
del terreno del inmueble municipal por una vecina del lugar. 
 
   El Director de Salud Sr. Vallette informa que se acordó 
una reunión con ellos y ahí se les dará la información del Proyecto, que 
esta presentando como Estudio de Pre-factibilidad. 
 
   Sobre el tema, el Sr. ALCALDE dispone que el Director 
de Salud se preocupe de agilizar el referido proyecto. 
 
PROYECTO HABITACIONAL 
   El Concejal Sr. ACEITON expresa su alegría por la 
votación de un nuevo proyecto habitacional para funcionarios municipales. 
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PROYECTO SUSPENDIDO 
   El Concejal Sr. ACEITON señala que hace un par de 
sesiones atrás el Concejo acordó suspender el proyecto denominado 
Merken Rock y no rechazarlo.  Sin embargo un funcionario de la Dideco, el 
Sr. Diego Flores, rápidamente publicó por Facebook, por un computador 
Institucional en horarios de trabajo, refiriéndose en un muy mal comentario 
en contra de los Concejales acerca de este tema, por lo que solicita se 
disponga una Investigación Sumaria para aclarar porque dicho funcionario 
se tomo esas atribuciones. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa desconocer si procede o no una 
Investigación Sumaria o un Sumario para una persona que quiso 
expresarse, aunque debería haber sido fuera de horario de trabajo desde 
un computador distinto. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA señala que el tema le preocupa 
porque este funcionario falta a la verdad respecto del tema de la 
Subvención, toda vez que el Presidente de la Comisión Educación planteó 
retomar el punto y decidió convocar a su Comisión para esos efectos. 
 
   Además se denosta a 5 Concejales por un hecho que no 
es cierto y se hace en horario de trabajo. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL agrega que el Facebook se publicó 
10 minutos de concluida la reunión de Comisión donde se trató el tema, a 
la cual el no asistió, sin embargo aparece como parte de quienes se 
opusieron al proyecto, por lo que además es un mentiroso. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA agrega que cualquiera puede 
expresarse libremente, pero en un espacio público, faltando a la verdad y 
en horario de trabajo es diferente. 
 
   El Sr. ALCALDE comparte que nadie puede insultar o 
referirse a alguien sin haber hablado antes con la persona y no es 
correcto, por eso hablará con esa persona y el Director Jurídico o Control 
le señalarán como proceder en este caso, reiterando que no comparte 
difamar a otras personas. 
 
 FERIA MUJER RURAL 
   El Concejal Sr. ABDALA se refiere al cobro de un derecho 
por instalarse en ese lugar, sin embargo tiene entendido que el Alcalde se 
habría comprometido con la gratuidad para trabajar allí. 
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   El Sr. ALCALDE señala que efectivamente la idea original 
era que no se cobrara, pero se revisará el tema y si es necesario hacerla 
se hará o rebajarán los Derechos. 
 
POLIGONO DE TIRO 
   El Concejal Sr. ABDALA se refiere a la preocupación de 
un vecino del sector camino a Tromén, quien señala que aledaño a su 
casa se ha instalado un Polígono de Tiro, solicitando se verifique si cuenta 
con las autorizaciones del caso y se han tomado los resguardos para la 
seguridad de las personas. 
 
   El Sr. ALCALDE dispone que el Director de Obras 
verifique e informe sobre el tema. 
 
BANDEJON 7 FERIA PINTO 
   El Concejal Sr. ABDALA solicita un informe sobre una 
denuncia que recibió sobre la Presidenta de dicho Bandejon, doña 
Fernanda Merino, quien es además funcionaria municipal, quien está 
desalojando del lugar a quienes no han cancelado los derechos, para lo 
cual requiere saber si dicha persona tiene instrucciones para aplicar esas 
medidas y en que calidad, preocupando el caso de don Marco Antonio 
Gutiérrez, que fue desalojado por estos motivos por dicha persona. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que la Administración no ha 
instruido a la referida persona para estos efectos, toda vez que allí hay un 
Administrador del lugar, agregando que el Director de Dideco preparará un 
informe a la brevedad sobre la materia. 
 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
 
1.- Se aprueba la renovación de la Patente de Restaurante Diurno de doña 
Marianne Delphine y Restaurante Diurno y Nocturno de doña Maria Isabel 
Fernández. 
 
2.- Se aprueban las siguientes solicitudes de Patentes: 
 

- Ficha N° 19, de Rendic Hnos. 
- Ficha N° 35, de Abarrotes Económicos S.A. 
- Ficha N° 33, de Comercial Mirta Beltrán V. 
- Ficha N° 34, de doña Irma Telles G. 
- Ficha N° 20, de Soc. Productora de Eventos y Gastronómica 

Salamanca Ltda. 
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3.- Se aprueba Modificación Presupuestaria N° 13, de Educación y Anexos 
B-C y D. 
 
4.- Se autoriza suscripción de los siguientes contratos: 

a) Provisión e Instalación de Alarmas, en Protec Ltda. 
b) Suministro para Estabilización de Pozos Negros con don Mario 

Osorio Gallardo. 
c) Arriendo de Software con Ambiado y Henríquez Ltda. 

 
5.- Se aprueban 26 Subvenciones por un total de M$ 43.950.- 
 
6.- Se aprueba Modificación Presupuestaria N° 21, por M$ 43.950.- 
 
7.- El Concejal Sr. Salinas  reitera oficiar  a Carabineros sobre proyecto 
Tenencia Labranza     situación de uso de Sede Social por funcionario 
municipal. 
 
8.- El Concejal Sr. Vidal reitera dar uso social a terreno particular en Los 
Riscos.  Plantea también tener una Politecnico de Uso de Bienes 
Inmuebles. 
 
9.- La Concejala Srta. Tuma solicita se considere a Club Adulto Huilliches 
en Programa de Viajes y estado de avance de Proyecto CESFAM Villa 
Alegre. 
 
10.- El Concejal Sr. Aceitón solicita se investigue uso de computador 
usado en comentarios por Facebook. 
 
11.- El Concejal Sr. Abdala solicita reconsiderar cobro de derechos en 
Feria Mujer Rural.  Denuncia también Polígono en sector Tromén e 
informe sobre atribuciones, de Presidenta Bandejon 7 Feria Pinto. 
 

 
   Siendo las 16:55 hrs. se levanta la sesión. 
 
DAT/jso. 
 
    
 
 
 
 
 
 


